
会 議 録（12 月） 
 

平成３０年１２月１５日（木） 

五ヶ瀬町教育委員会 会議室 

 

１ 出席委員 教 育 長 猪野 貴一   委  員 石井 勇 

       委  員 寺本 俊文   委  員 興梠 浩幸 

       委  員 松本 貴子 

２ 事 務 局 教育次長 甲斐 津世志  指導主事 渡木 秀明 

３ 書  記 教育次長 甲斐 津世志 

 

４ 報  告 

 （１） 第４回定例議会一般質問について 

   ① 生涯学習推進会議特別講座「大人のＧ授業」について・・・ 秋本 良一 議員 

     ・継続、社会教育グループの拡充、講師を町内外から、開催場所 

   ② 公共施設のエアコン設置について・・・・・・・・・・・・ 甲斐 政國 議員 

     ・国交付金事業により来年 6月までにエアコン設置を目指す（小・中） 

     ・避難所となる体育館、町内センター、負担 

   ③ 五ヶ瀬ハイランドの経営健全化に向けて・・・・・・・・・ 白瀧 徹哉 議員 

     ・合宿誘致、陸上競技場整備（タータン張り替え）、Ｇドーム 

   ④ 平成 31年度予算について・・・・・・・・・・・・・・・ 佐藤 誠志 議員 

     ・Ｇビジョンの第 1期生が大学卒業を迎える、地元に帰る方策 

     ・デザインプロジェクトによる「やりがい」「町への参画」 

 

５．協 議 

 

６．その他 

 （１）第 9回市町村対抗駅伝大会について（1/14） 

     ・12/11・17タイムトライアル 12/18選手選考会 

     ・1/13 18:00～宮崎市 東天閣「五ヶ瀬を愛する会」の案内 

 

 （２）五ヶ瀬デザインプロジェクト発表について 

     ・発表原稿の配布 ・受賞者の報告 

 

７ 連絡事項等 

① 教育委員会行事予定（12～2月）について 

② 次回の委員会の日程について 

   1月  日（ ） 午後  時  分から 

 

８ 閉 会（   時   分） 

  



会 議 録 17時 20分開会 

平成 30年 12月 13日 17時 20分開会 

 

教 育 長  あいさつ 

 

議事録署名委員  松本 貴子 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【４ 報告】 

 （１） 第４回定例議会一般質問について 

    ①資料に基づき教育次長が説明 

Ｅ１ 11 月 30 日から第 4 回定例議会が行われ、12 月 5 日に一般質問あり、内容につ

いて説明を行う。 

①生涯学習推進講座「大人のＧ授業」について、これからも継続して開催して

もらいたいということ、社会教育グループの拡充をお願いしたいとあり。今まで

3 回行われ参加者からも非常に好評であった。これから講師に広がりを持たせて

もらいたく、町内外から、農林業や経済的面からも選んでもらいたい。また、前

回小笠まゆみ議長の講演時に議場を会場に使い、初めて議場へ入った人も居たこ

とも好評の一つであり、いろんな場所で行ってもらいたいという質問から、 

 教育委員会としても継続して行っていきたいと考えており、講師も検討してい

くと返答を行っている。 

     ②公用施設のエアコンについては、学校施設のエアコン設置がどのような形で

行っていくのか問う質問。 

     教育委員会としては、空調設備整備の臨時交付金を利用して、来年 6 月までに

整備を行う、この時点で、普通教室・特別・その他教室を合わせ 54教室の整備計

画を上げていると返答し、その後、交付金の内容が変わったことから調整を行っ

ていく。なお、普通教室は整備計画対象としている。また、避難所となる体育館・

町内の集会センター・改善センターへの設置はどうなのかという意見もあったが、

町長よりコミュニティー事業等を利用して整備行うなど、今後、検討していきた

いと回答された。また、今回、事業により整備した場合、保護者等の負担はある

のかという点の質問があったが、保護者の負担は考えてないと返答。 

③五ヶ瀬ハイランドの経営健全化に向けてという質問があり、質問の中で合宿

誘致から陸上競技場整備として、最近、改修が行われた宮崎市の木花の陸上競技

場の整備例を上げられ同じ事業では行えないかという質問があった。 

totoの交付金を活用して整備を計画していると答えている。Ｇドームについて

は水銀灯照明が切れているところもあるので整備をお願いされた。 

     ④平成 31年度予算について、目玉は何だろうかと質問があった。現在予算要求

中であるので答えられないと町部局で回答、それにより議員からの 4 つの質問が

あり、五ヶ瀬教育ビジョンの第 1 期生が大学卒業を迎えることにより、その子た

ちが地元に帰る方策は何かあるのかと質問があった。五ヶ瀬デザインプロジェク

トに取組み、子供達の地元意識を上げており、やりがいや町への参画への意識を

上げていると返答している。 



 

  Ｅ２ 説明を加えると、大人のＧ授業はいろんな講師を呼んだ方がいいのではと言わ

れたが、まずは町内から行うということで、柔らかく返答している。また、社会

教育グループの人数を増やしたらどうかと言われたが、これについては難しいと

返答。エアコンの設置については、約 30,000,000円強足りない。交付金は希望の

半額くらいしか出なかった。この予算については、町長が答えたが、町で基金を

持ってくるのか、他の事業、起債等を借りるのかということは財務で検討してい

ただく。それを使って計画どおりいけるか分からない状況。負担については、エ

アコンを設置した場合、保護者の負担があるのかということだが、考えておりま

せんと伝えている。陸上競技場の改修についても 230,000,000 円弱の改修費が必

要だが、toto申請が認められた場合 100,000,000円の補助がもらえる。認められ

ない場合は計画を練り直す必要がある。ＧＤＰについては、私としてはしっかり

教育でＧＤＰ等の取組みを行っており、これが大事だと考えると答えている。 

社会教育の人数を増やしたが、町当局と相談するとしか言えない。 

     来年度の悩みとしては、図書を推進してもらっている地域おこし協力隊の後任

を真剣に考えていかなければならない。もし、そういうあてがあるのなら教えて

いただけるとありがたい。来年度は 2 人体制で行きたい、地域おこし協力隊の A

さんを育休みたいな形にし、復帰すれば、自然の恵みの森資料館・鞍岡公民館・

旧鞍中へ配置など考えられる。ただし、人がいない。 

 

  Ｑ１ 地域おこし協力隊を募集されているのか。 

 

  Ａ１ 募集している、そこを何とかしないといけない。 

 

  Ｅ３ 小学校の修学旅行で熊本学園大学を訪ねた時に話をさせていただいたが、いま

世の中が好景気で、いろんなインセンティブを付けてどの企業も優秀な人材の確

保に動いているようでなかなか厳しい。 

 

  Ｅ４ うちの場合は大学卒業で 165,000円、普通 220,000円くらいか。 

     エアコンは少なくとも普通教室には間違いなく付く。また、電源改修をするの

で職員室のエアコンも動く。問題は、校長室とか図書室とか、全教室の要望はし

ていないが、使用頻度が高いところを中心に行っている。 

 

【５ 協議】なし 

 

【６ その他】 

 （１）第 9回市町村対抗駅伝大会について（1/14） 

     ・12/11・17タイムトライアル 12/18選手選考会 

     ・1/13 18:00～宮崎市 東天閣「五ヶ瀬を愛する会」の案内 

 

 （２）五ヶ瀬デザインプロジェクト発表について 

     ・発表原稿の配布 ・受賞者の報告 

 

【７ 連絡事項等】 



① 教育委員会行事予定（12～2月）の確認について 

② 次回の委員会の日程について 

   1月 22日（火） 午後 5時 30分から 

     終了後、新年会を行う 

 

閉会時刻 17時 50分 

 

 

 

教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 

 


